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Leçon 9  2ème trimestre 2013 
 

Sabbat après-midi, le 25 mai 2013 
Nous approchons de la fin des temps. Il m'a été montré que les jugements de Dieu 

sont déjà sur la terre. Le Seigneur nous a parlé d'événements qui vont arriver bientôt. La 

lumière jaillit de sa Parole, et néanmoins les ténèbres couvrent la terre et l'obscurité les 

peuples ». « Quand les hommes diront: Paix et sûreté! alors une ruine soudaine, les 

surprendra ... et ils n'échapperont point. » 1 Thess. : 5:3. 

Nous avons le devoir de rechercher les causes de cette terrible obscurité (les 

ténèbres qui couvrent la terre) afin que nous puissions nous détourner de la manière de 

vivre de ceux qui ont attiré sur eux-mêmes une si grande calamité. Dieu a donné au 

monde l'occasion de connaître sa volonté et de s'y conformer. Il lui a communiqué par 

sa Parole la lumière de la vérité; il lui a envoyé des avertissements, des conseils et des 

exhortations; mais peu nombreux sont ceux qui prennent garde à sa voix. A l'instar des 

Juifs, la plupart des gens, même ceux qui se disent chrétiens, s'enorgueillissent de leurs 

avantages, mais ils ne font rien pour remercier le Seigneur de ses riches bénédictions. 

Par une infinie miséricorde, un dernier message a été envoyé au monde afin de l'avertir 

que le Christ est à la porte et d'attirer son attention sur la loi de Dieu qui a été 

transgressée. Mais comme les antédiluviens rejetèrent avec mépris l'appel de Noé, ainsi 

de nos jours les amateurs de plaisirs rejettent le message des fidèles serviteurs de Dieu. 

Le monde poursuit sa folle randonnée, absorbé par le souci des affaires et par les 

distractions tandis que la colère de Dieu est prête à s'exercer contre les contempteurs de 

sa loi.   Testimonies, vol. 5, pp. 99, 100 ;  Témoignages, vol. II, p. 10. 

 

Dimanche, le 26 mai 2013 
Par la bouche du prophète Sophonie, le Seigneur mentionne les jugements dont il 

frappera ceux qui se livrent au mal: « Je détruirai tout sur la face de la terre, dit l'Eternel. 

Je détruirai les hommes et les bêtes, les oiseaux du ciel et les poissons de la mer, les 

objets de scandale, et les méchants avec eux; j'exterminerai les hommes de la face de la 

terre, dit l'Eternel. 

Au jour du sacrifice de l'Eternel, je châtierai les princes et les fils du roi, et tous 

ceux qui portent des vêtements étrangers. En ce jour-là, je châtierai tous ceux qui 

sautent par-dessus le seuil, ceux qui remplissent de violence et de fraude la maison de 

leur maître. ... 

« En ce temps-là, je fouillerai Jérusalem avec des lampes, et je châtierai les 

hommes qui reposent sur leur lie, et qui disent dans leur cœur: l'Eternel ne fait ni bien ni 

mal. Leurs biens seront au pillage, et leurs maisons seront dévastées; ils auront bâti des 

maisons, qu'ils n'habiteront plus, ils auront planté des vignes, dont ils ne boiront plus le 

vin. » 

« Le grand jour de l'Eternel est proche, il est proche, il arrive en tonte hâte. Le jour 

de l'Eternel fait entendre sa voix, et le héros pousse des cris amers. Ce jour est un jour 

de fureur, un jour de détresse et d'angoisse, un jour de ravage et de destruction, un jour 

de ténèbres et d'obscurité, un jour de nuées et de brouillards, un jour où retentiront la 

trompette et les cris de guerre contre les villes fortes et les tours élevées. » 

« Je mettrai les hommes dans la détresse, et ils marcheront comme des aveugles, 

parce qu'ils ont péché contre l'Eternel; je répandrai leur sang comme de la poussière, et 

leur chair comme de l'ordure. Ni leur argent ni leur or ne pourront les délivrer, au jour 

de la fureur de l'Eternel; par le feu de sa jalousie tout le pays sera consumé; car il 

détruira soudain tous les habitants du pays. » Soph. 1:2, 3, 8-18. 

Le Seigneur ne peut patienter beaucoup plus longtemps. Déjà ses jugements 

commencent à s'abattre en certains endroits, et bientôt son déplaisir se manifestera eu 

d'autres lieux. 

Il se produira nue série d'événements qui révéleront que Dieu est le maître de la 

situation. La vérité sera proclamée en un langage clair et sans équivoque. En tant 

qu'adventistes, nous devons préparer la voie du Seigneur sous la direction efficace du 

Saint-Esprit. Il faut que l'Evangile soit annoncé dans sa pureté et que le fleuve d'eau 

vive s'approfondisse et s'élargisse. Au près et au loin, des hommes seront appelés à 

quitter la charrue et les affaires qui occupent généralement la pensée, pour être formés 

par des hommes d'expérience. Lorsqu'ils auront appris à travailler avec succès, ils 

proclameront la vérité avec puissance. Grâce aux opérations merveilleuses de la 

providence divine, des montagnes de difficultés seront transportées et jetées dans là 

mer. Le message qui revêt une si haute signification pour les habitants de la terre sera 

entendu et compris. Les hommes sauront où est la vérité. L'œuvre progressera sans 

cesse, jusqu'à ce que toute la terre ait été avertie. Alors viendra la fin. 

Testimonies, vol. 9, pp. 95, 96; Témoignages, vol. III, pp. 396,397. 

 

Lundi, le 27 mai 2013 
Ce sabbat il y eut un mouvement décisif fait vers la recherche de Dieu, par ceux qui 

désiraient se rapprocher de Lui. L’instruction pour nos jours est : « Cherchez l’Eternel, 

vous tous, humbles du pays, qui pratiquez ses ordonnances ! Recherchez la justice, 

recherchez l’humilité ! » (So. 2 :3a) Ce trésor si valable de justice et de miséricorde ne 

viendra pas sans une recherche sincère et ardente. Ce n’est pas quelque chose qui se 

développera d’une façon naturelle dans le cœur humain. Des efforts diligents et 

persévérants doivent être faits par chaque individu pour obtenir la miséricorde et la 

justice de Christ. Le prophète déclare : « Recherchez la justice, recherchez l’humilité ! 

Peut-être serez-vous épargnés au jour de la colère de l’Eternel. » (So 2 :3b) Nous avons 

recherché le Seigneur avec d’ardentes supplications, et Son Saint-Esprit témoigna de la 

présence de Dieu au milieu de nous. Ceux qui cherchent le Seigneur de tout leur cœur 

Le trouveront certainement, car Il est un aide dans chaque période de besoin. 

Signs of the Times, April 20, 1888, § 6. 

 

La mansuétude et l'humilité caractériseront tous ceux qui sont obéissants à la loi de 

Dieu, tous ceux qui portent le joug de Christ. Et ces grâces apporteront le résultat désiré 

de paix au service de Christ.            Signs of the Times, July 22, 1887, § 3; 

Commentaires d’Ellen White sur Matt. 11 : 28-30. 

 

En cette époque solennelle sondons tous notre propre cœur, repentons-nous de nos 

péchés, et humilions-nous devant Dieu. C’est une œuvre qui se fait entre Dieu et nous. 

C’est une œuvre individuelle. Tous auront assez à faire sans critiquer le vêtement, les 

actions, et les mobiles de leurs frères et sœurs. « Cherchez l’Eternel, vous tous humbles 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 2 

du pays, qui pratiquez ses ordonnances ! Recherchez la justice, recherchez l’humilité ! 

Peut-être serez-vous épargnés au jour de la colère de l’Eternel. » (So. 2 :3) C’est cela 

notre travail. Ceci ne s’adresse pas aux pécheurs, mais à tous les miséricordieux de la 

terre et qui ont agi selon Ses jugements ou qui ont gardé Ses commandements. Il y a une 

œuvre pour chacun, et si tous obéissent, nous verrons une douce union dans les rangs de 

ceux qui gardent le sabbat.      Testimonies, vol. 1, pp. 425, 426. 

 

« Cherchez l’Eternel, vous tous humbles du pays, qui pratiquez ses ordonnances ! 

Recherchez la justice, recherchez l’humilité ! Peut-être serez-vous épargnés au jour de 

la colère de l’Eternel. » (So. 2 :3) 

Ces paroles s’adressent à nous, qui sommes ici assemblés, qui ont agi selon Ses 

jugements et gardé Ses ordonnances. Ce serait triste si nous négligions ou refusions de 

rechercher le Seigneur d’une façon ardente. Ce serait une grande erreur de permettre 

que cette opportunité précieuse passe devant nous sans que nous ne la saisissions pas ; 

car il y a de grandes bénédictions pour tous ceux qui en font la recherche de tout leur 

cœur. 

Que chacun se demande : "Est-ce que j’ai fait tout ce que je pouvais pour apporter 

lumière et libération dans cette réunion ?" Nous avons tous une œuvre à accomplir que 

personne d’autre ne peut accomplir pour nous. Le Seigneur aurait du plaisir à nous voir, 

nous humbles de cœur devant Lui, confessant nos péchés, et mettant en règle les torts 

qui existent entre nous et nos frères. Il y a un grand danger que l’adversaire suggère que 

nous n’avons pas besoin d’humilier notre cœur devant Dieu ; que nous n’avons pas 

besoin de confesser à nos frères les torts que nous leur avons fait en parlant de leurs 

fautes, magnifiant leurs erreurs, ajoutant à leur déclaration des termes qui n’avaient pas 

été prononcés par cette personne, et permettant à entretenir dans notre cœur une inimitié 

contre eux. Certains ont entretenu de pareils sentiments. L’aliénation, les préjugés, la 

jalousie ont régné dans les cœurs et l’amour pour Jésus et les uns pour les autres a été 

supplanté par ces mauvaises herbes de la plantation de Satan. Mes frères, permettrons-

nous à l’ennemi de triompher en permettant ces torts de continuer sans être corrigés ? 

Ou, alors que nous fréquentons ces réunions, ne voulons-nous pas confesser nos propres 

fautes et pardonner celles de nos frères ? Est-ce que nous ne voulons pas rechercher ici 

la miséricorde ? Ne voulons-nous pas ouvrir notre cœur à la douce et pure influence du 

Soleil de Justice ? L’apôtre exhorte : « Soyez plein de pitié, soyez courtois. » Que les 

qualités propres au Christ telles que l’amour, la gentillesse, la bonté fassent partie de 

notre personnalité. Que le caractère de Jésus brille à travers notre caractère, montrant 

que nous avons l’esprit de Christ, que nous sommes pleins d’une tendre compassion 

pour nos frères.      Review and Herald, March 4, 1884, § 2, 3. 

 

 

Mardi, le 28 mai 2013 
Habakuk ne fut pas le seul à donner un message d'espérance et de proche triomphe, 

en même temps que de châtiment immédiat. Pendant le règne de Josias, la parole de 

l'Eternel parvint à Sophonie. Elle spécifiait nettement quelles seraient les conséquences 

de l'apostasie persistante, et attirait l'attention de la véritable Eglise de Dieu sur le 

glorieux avenir qui l'attendait. Les prophéties de Sophonie relatives au châtiment qui 

allait s'abattre sur Juda s'appliquent avec tout autant de puissance aux châtiments qui 

vont fondre sur le monde pécheur au moment de la seconde venue du Christ. [citation de 

Sophonie 1.14-16].   Prophets and Kings, pp. 389, 390 ; Prophètes et rois, p. 299. 

 

Nombreux sont ceux qui prétendent garder les commandements de Dieu et qui 

s’approprient pour eux les moyens que le Seigneur leur a confiés, et qui devraient entrer 

dans Son trésor. Ils volent Dieu dans les dîmes et les offrandes. Ils procèdent à des 

dissimulations et retiennent des fonds qui devraient être remis à Dieu, se faisant du tort 

à eux-mêmes. Ils introduisent la maigreur et la pauvreté sur eux-mêmes, et les ténèbres 

sur l’église, par leur convoitise, leur dissimulation et leur vol vis-à-vis de Dieu. 

Ceux qui œuvrent dans la crainte de Dieu pour débarrasser l’église des obstacles et 

pour corriger les torts regrettables afin que le peuple de Dieu puisse voir la nécessité 

d’abhorrer le péché, rencontreront toujours des résistances de la part de ceux qui ne sont 

pas consacrés. Ce n’est pourtant qu’à ce prix qu’il pourra prospérer dans la pureté et 

glorifier le nom de Dieu. Sophonie décrit la vraie condition de cette classe et les 

terribles jugements qui viendront sur elle. 

[Sophonie 1 :12, 14-18 cités.] 

C’est au moment du conflit que les vrais étendards doivent flotter dans le vent. 

C’est alors que ceux qui portent le drapeau ont besoin d’être fermes et que leur vraie 

position soit connue. C’est alors que l’habileté de chaque vrai soldat est mise à 

l’épreuve dans sa droiture. Ceux qui s’esquivent ne pourront jamais porter les lauriers 

de la victoire. Ceux qui sont vrais et loyaux ne cacheront pas les faits. Ils mettront tout 

leur cœur et leurs forces dans l’œuvre. Ils risqueront le tout pour le tout dans la bataille, 

quelle que soit la façon avec laquelle la bataille tourne. Dieu hait le péché. Et ceux qui 

encourageront le pécheur en déclarant : "c’est bien ce que tu fais", Dieu les maudira. 

Les sincères confessions de péchés faites au moment approprié pour soulager le 

peuple de Dieu seront acceptées par Lui. Mais il y en a parmi nous qui feront des 

confessions semblables à celles d’Achan. Ce sera trop tard pour qu’ils soient sauvés. 

Dieu pourrait leur donner une nouvelle chance, pour que Son peuple se rende compte 

qu’elle serait inutile. Ils ne sont pas en harmonie avec la justice. Ils méprisent le 

témoignage direct qui atteint le cœur, et ils se réjouiraient de voir ceux qui font des 

reproches réduits au silence.     Review and Herald, September 23, 1873, § 11-15. 

 

Mercredi, le 29 mai 2013 
Dans les paroles que nous prononçons et dans les prières que nous offrons, Dieu 

désire que nous donnions une évidence indiscutable que nous avons une vie spirituelle. 

Nous ne goûtons pas la plénitude de bénédictions que le Seigneur a préparées pour nous 

parce que nous ne demandons pas ces faveurs avec foi. Si nous exercions la foi dans la 

Parole du Dieu vivant nous recevrions les plus riches bénédictions. Nous déshonorons 

Dieu dans notre manque de foi ; en conséquence nous ne pouvons impartir la vie à 

d’autres en donnant un témoignage vivant et édifiant. Nous ne pouvons donner ce que 

nous ne possédons pas. 

Si nous marchons humblement avec Dieu, si nous œuvrons dans l’esprit de Christ, 

personne parmi nous ne portera de lourds fardeaux. Nous les déposerons sur Celui qui 

est le grand "porteur de fardeaux". Alors nous devons nous attendre à des triomphes en 

présence de Dieu, dans la communion de Son amour. Du commencement à la fin chaque 
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camp-meeting (congrès) peut être une fête d’amour parce que la présence de Dieu est 

avec Son peuple. 

Le ciel tout entier est intéressé dans notre salut. Les anges de Dieu par milliers, par 

dizaines de milliers, sont envoyés pour exercer un ministère vis-à-vis de ceux qui 

doivent hériter du salut. Ils nous gardent contre le mal et repoussent les puissances des 

ténèbres qui cherchent notre destruction. N’avons-nous pas de raisons d’être 

reconnaissants à chaque instant, reconnaissants même quand il y a d’apparentes 

difficultés sur notre sentier ? 

Le Seigneur Lui-même est notre aide. « Pousse des cris de joie, fille de Sion ! 

Pousse des cris d’allégresse, Israël ! Réjouis-toi et triomphe de tout ton cœur, fille de 

Jérusalem ! » « L’Eternel, ton Dieu, est au milieu de toi, comme un héros qui sauve ; Il 

fera de toi sa plus grande joie ; Il gardera le silence dans son amour ; Il aura pour toi des 

transports d’allégresse. » (So. 3 :14,17) C’est le témoignage que le Seigneur désire que 

nous donnions au monde. Sa louange devrait être continuellement dans notre cœur et sur 

nos lèvres.            Testimonies, vol. 6, pp. 63, 64. 

 

Je m'adresse au peuple de Dieu qui aujourd'hui garde fermement sa confiance, qui 

ne se détache pas de la foi donnée autrefois aux saints, qui est debout au milieu des 

ténèbres morales de ces jours de corruption. Voici pour vous la parole du Seigneur:  

"Je ferai de Jérusalem Mon allégresse, et de Mon peuple Ma joie". Ne pouvons-nous pas 

voir ici l'amour paternel de Dieu exprimé envers ceux qui demeurent fidèles à la foi 

dans la justice? Il existe la plus étroite relation entre Dieu et Son peuple. Nous ne 

sommes pas seulement l'objet de Sa miséricorde pleine de grâce, de Son amour qui 

pardonne; nous sommes plus que cela. Le Seigneur a de la joie avec Son peuple. Il fait 

de Ses enfants Ses délices. Il est leur sécurité. Il embellit de l'esprit de sainteté tous ceux 

qui Le servent d'un cœur intègre. Il les revêt de justice. Il aime ceux qui font Sa volonté, 

ceux qui reflètent Son image. Tous ceux qui sont authentiques et fidèles se conforment à 

l'image de Son Fils. Il n'y a aucun piège dans leur bouche, parce qu'ils sont sans faute 

devant le trône de Dieu. 

Testimonies to Ministers, pp. 414, 415; Témoignages pour les pasteurs, p. 209. 

 

Jeudi, le 30 mai 2013 
L'ascension et la chute de l'empire assyrien sont riches d'enseignements pour les 

nations de nos jours. Les Ecritures ont comparé la gloire de l'Assyrie à son apogée, à un 

arbre majestueux du jardin de Dieu, dominant tous ceux qui l'environnent: 

« Voici, l'Assyrie était un cèdre du Liban 

Ses branches étaient belles, 

Son feuillage était touffu, sa tige élevée, 

Et sa cime s'élançait au milieu d'épais rameaux. 

Toutes les bêtes des champs faisaient leurs petits sous ses rameaux, 

Et de nombreuses nations habitaient toutes à son ombre. 

Il était beau par sa grandeur, par l'étendue de ses branches, 

Car ses racines plongeaient dans des eaux abondantes. 

Les cèdres du jardin de Dieu ne le surpassaient point, 

Les cyprès n'égalaient point ses branches, 

Et les platanes n'étaient point comme ses rameaux 

Aucun arbre du jardin de Dieu ne lui était comparable en beauté. 

Et tous les arbres d'Eden, dans le jardin de Dieu, lui portaient envie. »  

Ezéchiel 31 :3-9. 

Mais les chefs de l'Assyrie, au lieu de mettre leurs privilèges extraordinaires au 

service de l'humanité, devinrent la verge de nombreux pays. Sans pitié, sans égard pour 

Dieu ou leurs semblables, ils poursuivirent leur but défini : faire connaître à toutes les 

nations la suprématie des dieux de Ninive, qu'ils exaltaient au-dessus du Très-Haut. 

Dieu leur avait envoyé Jonas avec un message d'avertissement, et pendant quelque 

temps, ils s’étaient humiliés devant l'Eternel des armées et avaient imploré son pardon. 

Mais ils retournèrent bientôt au culte des idoles et à la conquête du monde… 

Avec une précision infaillible, le Tout-puissant tient compte des actions des 

hommes. Aussi longtemps que sa miséricorde s'exerce par des appels à la repentance, ce 

compte reste ouvert ; mais lorsque la coupe déborde, alors éclate la colère divine. La 

mesure est pleine, la patience de Dieu est à son terme, sa miséricorde n'intervient plus 

en faveur de ces peuples… 

L'orgueil et la chute de l'Assyrie doivent servir de leçon aux nations de la fin des 

temps.   Review and Herald, June 3, 1915, § 9-11, 13, 16; Prophètes et rois, p. 278-280. 

 

Je m’émerveille que Dieu supporte la perversité des enfants des hommes aussi 

longtemps, qu’Il supporte leurs désobéissances acceptant qu’ils continuent à vivre en 

abusant de Sa miséricorde, qu’Il entende de faux témoignages contre Lui dans des 

déclarations particulièrement malveillantes. Mais les voies de Dieu ne sont pas nos 

voies. Nous ne nous étonnerons pas de ce qu’Il supporte avec amour, avec une tendre 

pitié et avec une compassion infinie. En effet, Il a donné une évidence indiscutable que 

cela correspond exactement à Son caractère - lent à la colère, riche en miséricorde vis-à-

vis de ceux qui L’aiment et qui gardent Ses commandements. 

Manuscript Releases, vol. 21, p. 243. 

 

 

 

 

 


